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Ретроспективный подход к преподаванию 

медицинского права на последипломном уровне в 

медицинских высших учебных заведениях  
Анализируется ретроспективный метод преподавания медицинского 

права, позволяющий видеть сегодняшний день сквозь призму прошлого и 

благодаря этому адекватно воспринимать государственное регулирова-ние 
медицинской деятельности, познавать особенности его становления, 

развития и условия применения.  
Ретроспективный подход, используемый в образовательном процессе 

подготовки руководителей для системы здравоохранения на последиплом-

ном уровне, заключается в установлении содержания и этапов развития 

государственного регулирования здравоохранения, причинно-следствен-

ных связей использования механизмов государственного регулирования 

медицинской деятельности в исследуемом регионе.  
Ретроспективный анализ позволяет воссоздать картину прошлого в 

сфере здравоохранения даже при отсутствии полного набора исторических 

и правовых источников, относящихся к тому или иному историческому 

периоду. В основу этого метода положена тесная связь между настоящим и 

прошлым. 

Применение ретроспективного подхода способствует лучшему пони-
манию управленческих процессов и решений, особенностей функциони-

рования системы здравоохранения сегодня. Знание прошлого помогает 

лучше понять настоящее и предсказать будущее. Иначе говоря, чем дольше 

смотришь назад, тем дальше видишь вперед. Поэтому каждый специалист 

сферы управления должен обладать определенным объемом исторических 

знаний, в том числе знаний о происхождении своего государ-ства, о 

ретроспективе развития той сферы, которой он профессионально 

занимается, в данном случае – здравоохранения.  
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дипломное образование медицинских работников. 
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The Retrospective Approach in Teaching Medical Law at 

Postgraduate Level in Medical Universities  
Application of a retrospective approach in teaching medical law at post-

graduate level in medical universities was analyzed in article. This approach 

facilitates to assess things through the peculiar prism of the past, allows to 

perceive adequately the government regulation of medical activity, highlight 

the peculiarities of its formation and development as well as conditions of use.  
Retrospective approach that is used in the educational process of prepa-

ration of leaders for the system of health protection at postgraduate level lies in 

the establishment of contents and stages of development of governmental 

control of the health sphere, causative connections of the use of mechanisms of 

government control of medical activity in the investigated region. In basis of 

this method close connection is fixed between present time and the past.  



Application of retrospective approach assists the best understanding of 

administrative processes and decisions, helps to go deeply in the existing sys-

tem of health protection with all its displays and presentations. The knowledge 

of the past helps to envision the future and not in vain the understanding of the 

past is administrative memory, helps better to understand modern. Otherwise 

speaking, than longer you look back, the further you see forward. Therefore 

every manager that wants to consider himself a specialist must own the certain 

set of historical knowledge, whuch must include the knowledge of the origin of 

the state, idea about the retrospective view of development of that sphere that 

he takes care professionally, in this case health protection.  
Key words: medical law, a retrospective approach, postgraduate education of 

health professionals. 
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